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Por convocação do Presidente, Paulo Luciano dos Santos Oliveira, através das parlamentares, ao 

vigésimo primeiro dia de fevereiro de dois mil e vinte e dois, às dezenove horas, hora regional, 

no Plenário Celso Barbosa da Câmara Municipal de São Desidério, estado da Bahia, perante à 

referida Câmara Legislativa. O Senhor presidente, cumprimentou os presentes, e observando a 

presença em número legal dos vereadores, “SOB A PROTEÇÃO DE DEUS”, declarou aberta a 

presente sessão. O Senhor presidente pediu para que todos ficassem de pé para entoar o hino 

nacional. O presidente convidou o Segundo Secretário Jânio de Carvalho, para realizar a 

chamada nominal dos senhores vereadores, encontraram-se presentes os seguintes: Acácio 

Givanno, Cleusnélio Santana, Devanir Figueira, Erasmo de Carvalho, Jair Lisboa, Joacy Ferreira, 

João Neres, Sebastião Teixeira, Marusan Ferreira, Paulo Luciano, Jorge Cavalcante, Gerson de 

Carvalho, Jânio de Carvalho. O presidente Paulo Luciano fez questão de registrar a presença do 

excelentíssimo prefeito José Carlos de Carvalho, também da secretária de educação Iléia 

Almeida e do Secretário de Meio Ambiente Joabe Almeida. O Presidente convocou o segundo 

secretário Jânio de Carvalho, para a leitura de um trecho bíblico e em seguida foi feito 1 minuto 

de silêncio em homenagem as vítimas da covid-19.  

O presidente abriu o PEQUENO EXPEDIENTE: 

O senhor presidente observando o número legal indagou e abriu a votação, deu por dispensada 

a leitura das atas anteriores, declarando as mesmas como aprovadas. 

A procuradora Kelly Portela foi convidada para a leitura dos expedientes diversos. 

ABERTURA DOS TRABALHOS LEGISLATIVOS 2022. 

APRESENTAÇÃO DO “PROJETO DE LEITURA ADOTE UM LEITOR, EM SÃO DESIDÉRIO”. – de 

autoria do Instituto Vida. 

USO DA TRIBUNA PELO SR.SUESLEY MOREIRA DA SILVA -coordenador e re presentante do 

Instituto Vida. 

O senhor presidente prosseguiu encerrando o PEQUENO EXPEDIENTE, dando início e abrindo o 

GRANDE EXPEDIENTE: Franqueando a palavra ao Sr. Suesley Moreira da Silva. 



 O senhor Suesley, iniciou sua fala cumprimentando a todos os presentes, a mesa diretora, o 

senhor prefeito, aos secretários, ao deputado Antônio Henrique Junior. Seguiu falando sobre o 

projeto que teve inicio em Barreiras no ano de 2018, este foi criado com a finalidade de 

despertar o interesse da leitura principalmente em alunos da periferia e despertar nas famílias 

o interesse e a participação, explicou que tem parceiros empresários que financiam livros por 

até um ano para os alunos, seguiu falando sobre a importância da famílçia e afirmou que a 

família é nosso bem mais precioso. Afirmou que atualmente os pais estão emocionalmente 

indisponíveis para os filhos, e que a tecnológia apesar de útil, muitas vezes atrapalha nesse 

sentido, seguiu citando e relembrando um caso envolvendo jovens ocorrido em Suzano, falou 

ainda do perfil dos adolescentes da atualidade, aconselhou os pais a darem mais atenção a 

nossos filhos, a cuidarmos mais, falou sobre o acesso dos jovens para jogos eletrônicos e como 

isso influencia no comportamento dos jovens. Ressaltou a importância e as vantagens da leitura, 

dos benefícios em geral que a leitura pode trazer pra todos, falou sobre a situação da educação 

pública em nosso país, reforçou que a leitura faz toda diferença, trouxe ainda dados alarmantes 

em relação a falta de leitura no país, em sua apresentação trouxe ainda depoimentos de 

empresários investidores, trouxe também depoimentos de pais que se declaram felizes com o 

incentivo que recebem, lançou um desafio para o município de São Desidério, agradeceu a todos 

os vereadores e principalmente ao prefito pelo belo trabalho que vem sendo feito, teceu elogios 

pela maneira como sua equipe foi tratada e pediu para aplicar seu projeto para 25 alunos do 

municíupo, estes irão receber a revista, medalha de honra ao mérito, certificados e muito mais 

vantagens, finalizou sua fala pedindo para que Deus abençoasse a todos.  

O presidente agradeceu ao senhor Suesley, e afirmou que os investidores interessados em 

ajudar nesse projeto, podem procurar o gabinete da presidência na Câmara, seguiu falando da 

importância da união de todos, parabenizou o prefeito e os colegas, convidou o engenheiro 

agrônomo e Excelentíssimo prefeito José Carlos de Carvalho para fazer uso da tribuna. 

O prefeito José Carlos de Carvalho, iniciou sua fala cumprimentando a todos e falando do 

significativo número reduzido de casos de covid no município, seguiu desejando boa noite a 

todos e cumprimentando ao presidente desta casa, a mesa diretora, parabenizou os mesmos 

pela condução dos trabalhos no ano que se passou, falou da igualdade no tratamento dos 

vereadores por parte do presidente, falou também da boa relação que tem o poder legislativo 

com o executivo, o prefeito falou ainda de novos projetos, falou em apliar projetos já existentes 

como no centro educacional especializado, e falou sobre investimentos dos fundos do 

município, afirmou que no centro acima citado a situação é precário e que se faz necessário um 

novo espaço e também investimento em profissinais e em infra estrutura, disse ainda que será 

gasto cerca de 2 milhões e que já está em processo de licitação, e que provavelmente essa 

semana a licitação já estará pronta e finalizada, agradeceu a câmara pelo repasse feito, e disse 

que aguarda que permaneça da mesma maneira,falou ainda sobre conversas que teve com o 

atual presidnete da câmara, para que o mesmo não deixasse o poder subir a cabeça, aproveitar 

para comprimentar os vereadores da oposição, assim como os da situação, cumprimentou ainda 

os secretários e todos os funcionários da câmara, afirmou que o papel do gestor e de todos os 

vereadores é fazer o melhor pela população e que o objetivo é colocar São Desidério no patamar 

mais elevado possível, deseja que esse novo ano seja bom e pediu bençãos em forma de chuva 

para que o município produza muito mais, desejou também que a pandemia acabe e que todos 

voltm a ter o contato que é tão necessário, afirmou que esse fato entrará para a história mais 



que tudo será superado, e no mais desejou paz a todos e desejou parabéns para todos os 

moradores de São Desidério por seu aniversário, se despediu de todos agradecendo. 

O vereador Cleusnélio Santana, iniciou sua fala cumprimentando a todos os presentes, em 

nome dos nobres colegas, dos funcionários, as pessoas da plateia e os que acompanham pelas 

redes sociais, cumprimentou os secretários, o prefeito e a todos,  afirmou que deseja que esse 

novo ano seja muito melhor, de mais união entre os vereadores e os poderes, seguiu falando da 

prosperidade que existe hoje no município e parabenizou o prefeito José Carlos, parabenizou a 

cidade por seu aniversário de 60 anos, parabenizou também a população que faz o município 

crescer, afirmou que o povo daqui é guerreiro, encerrou sua fala agradecendo a todos. 

Vereador Gerson de Carvalho, o vereador cumprimentou a todos os presentes, ao presidente 

desta casa pelo trabalho que vem prestando, parabenizou também os colegas, desejou boas 

vindas a todos no começo desse novo ano de 2022, desejou que os trabalhos sejam bem 

realizados nesse novo ano, parabenizou em especial o colega João Neres, falou diretamente ao 

prefeito, afirmando que está a disposição do prefeito nese novo ano, paranbenizou a secretária 

de educação do municipio e também o secretário Joabe por seu belo trabalho na secretaria de 

meio ambiente, por fim parabenizou todos os secretários do município, agradeceu em especial 

ao secretário Adriano, a secretária de saúde, parabenizou aos funcionários da câmara pelo 

trabalho desempenhado, disse ainda que agradece muito ao poder executivo, se despediu 

agradecendo a todos. 

O vereador Joacy Carvalho, cumprimentou a todos os presentes, desde o prefeito até os 

funcionários da câmara, afirmou que o papel de cada um foi feito em 2021 de forma harmônica 

e unida, afirmou que deseja que esse ano seja feito da mesma maneira pra continuarem 

realizando um bom trabalho, disse que o objetivo é alcançar melhorias pra a população, falou 

sobre o recesso e que os encontros inclusive com o prefeito continuaram nesse período, afirmou 

que os trabalhos não param, muito pelo contrário. O vereador citou o secretário de esporte e 

lazer, o senhor Souza, afirmou que muito tem sido feito em termos de esporte, falou sobre a 

questão das comemorações do anioversário da cidade, falou ainda sobre a importância do 

projeto de leitur apresentado pelo senhor Suesley, parabenizou o mesmo pelo projeto e afirmou 

que gostou demais dessa iniciatva, agradeceu ao presidente pelas conduções do trabalho e disse 

que o presidente orgulha a ele e a todos, se despediu de todos agradecendo. 

Vereador Acácio Givanno, iniciou sua fala cumprimentando a todos e agradecendo em primeiro 

lugar a Deus pela vida e saúde, parabenizou o presidenete, o prefeito pelo trabalho que os 

mesmos vem prestando, cumprimentou sua família que se encontrava na plateia e tambem ao 

pessoal do esporte. O vereador prestou apoio a família de dona Arminda por seu falecimento, 

seguiu parabenizando o senhor Suesley por seu projeto, parabenizou ainda os colegas 

vereadores, disse que o trabalho não parou, que os vereadores estiveram sempre vistoriando e 

cobrando, aproveitou a oportunidade para dizer a população que será construída uma ponte no 

povoado de Ribeirão, desejou os parabéns  a São Desidério, afirmou que o maior objetivo do 

poder legislativo e executivo é sempre melhorar as condições de vida da população, pediu para 

que todas as divergências sejam deixadas de lado pra se trabalhar com união em benefício de 

todos, o mesmo se despediu de todos agradecendo a Deus e a todos.  



O vereador Marusan Ferreira, o vereador agradeceu a todos os presentes, seguiu dizendo que 

nesse período de recesso foi entregue um trator para uma comunidade, afirmou que o trabalho 

não parou, disse ainda que com o trabalho em harmonia a população só tem a ganhar, pediu 

para que esse ano que se inicia seja de muita paz e harmonia entre os poderes e os vereadores, 

se despediu de todos agradecendo. 

Vereador Jair Lisboa, o vereador iniciou sua fala cumprimentando a todos e parabenizando 

primeiramente o presidente desa casa, parabenizou também o prefeito e os secretários pelos 

trabalhos que vem realizado, reconheceu mesmo sendo da oposição o apoio do prefeito, se 

despediu de todos agradecendo. 

Vereador Jorge Cavalcante, primeiramente agradeceu a Deus por essa oportuidade, o vereador 

seguiu cumprimentando a todos, do poder legislativo e do poder executivo também, falou em 

especial para a secretária de educação, afirmou que o município tem andado a passos largos nos 

últimos anos, falou das benfeitoria realizadas pelo prefeito José Carlos, que vem 

desempenhando seu trabalho com excelência, falou ainda sobre a fala e o projeto do senhor 

Suesley, declarou que projetos como esses são de fundamental importância, citou ainda 

algumas situações que ocorreram quando ele trabalhava no sindicato, afirmou ainda que 

investimentos vem sendo feito em todas as áreas, parabenizou a saúde do município e também 

o secretário de esporte e lazer, falou sobreo aniversário de São Desidério, afirmou que com a 

atuação do prefeito José Carlos, o município só tem a crescer e a melhorar cada dia mais, se 

despdiu agradecendo ao Adilson e a sua equipe pelas transmissões que vem fazendo, se 

despediu de todos agradecendo. 

O vereador João Neres de Carvalho, o verador iniciou sua fala cumprimentandoa todos, 

afirmando que esse retorno dos trabalhos legislativos , disse ainda que não existe recesso, que 

o trabalho não para, afirmou que encara esse trabalho como uma missão divina e que realiza 

este com prazer, parabenizou o palestrante, pediu a Deus para que ilumine a todos para que 

continuem realizando esse bom trabalho, se declarou orgulhoso em ser filho de São Desidério, 

se declarou orgulhoso ainda pelo trabalho do atual prefeito, disse que acompanha de perto o 

trabalho do mesmo, afirmou que o povo pode esperar que muito mais será feito, parabenizou 

seus colegas e o presidente também pela ,maneira como todos vem trabalhando, parabenizou 

ainda o secretário Souza poela programação de aniversário da cidade realizado pelo mesmo, 

cumprimentou todos os demais secretários, parabenizou a cidade também por seu aniversário, 

encerrou sua fala se despedindo e pedindo bençãos a todos. 

O vereador Jânio de Carvalho, iniciou cumprimentando a todos, incluindo a mesa diretora, os 

colegas, o presidente, aos presente, ao prefeito, aos secretários presentes e ao palestrante 

Suesley, e todos que acompanham pelas redes sociais, afirmou que é uma honra estar qui 

retomando os trabalhos legislativos do ano de 2022, agradeceu a Deus pela oportunidade dada 

a todos, agradeceu a sua família e amigos, afirmou que é importante que tudo seja conduzido 

em harmonia, e que por essa razão os trabalhos vem sendo tão bem desenvolvidos, falou da 

união do poder legislativo e do executivo, parabenizou São Desidério e seu povo, afirmou que 

esse povo é diferenciado, um povo hospitaleiro e batalhador, falou ainda sobre as graças de 

Deus para com o município, falou dos rios, das terras, das chuvas, dos bons gestores e definiu 

como diferenciado o município. O vereador falou da questão da educação e citou a secretária 



Iléia, falou que o município vem sendo tratado e conduzido com determinação e 

responsabilidade, por conta disso vem se deesenvolvendo tanto, o vereador falou ainda sobre 

a importância da educação e de projetos como o de Suesley, afirmou que é necessário olhar a 

educação com um olhar especial, seguiu parabenizando os colegas e o presidente e pediu para 

que todos possam continuar trabalhando em harmonia,pediu que dDeus ilumine ainda mais a 

mente do prefeito e pediu que contiuem trabalhando com união, se despediu de todos 

agradecendo. 

O vereador Sebastião Teixeira, cumprimentou a todos os presentes, ao prefeito, presidente, 

colegas, todos os presentes, secretários e o mestre de capoeira Nêgo, se desculpou com o 

mesmo pelo fato de ter esquecido de trazer alguns materiais, o vereador citou uma divergência 

que teve com os colegas e que parabeniza o prefeito por que de fato ele merece elogios pelo 

maravilhoso trabalho que vem realizando, encerrou sua fala parabenizando o prefeito e 

agradecendo a todos. 

Vereador Devanir Figueira, iniciou sua fala desejando boa noite a todos, agradeceu aos colegas, 

aos presentes, ao prefeito e em especial a secretária de Educação Iléia, e o secretário de 

infraestrutura pela presença e pelo trabalho prestado, falou sobre a importância da 

educação,falou soubre o papel e da família para a educação dos jovens, falou ainda sobre o 

desenvolvimento de São Desidério nesses 60 anos de emancipação, falou sobre o trabalho do 

prefeito José Carlos que vem trabalhando com excelência, pediu ao prefeito que busque 

investimento em industrias para que o jovens permaneçam no município, disse ainda que as 

divergências que ocorrem são necessárias para que um bom trabalho seja realizado, agradeceu 

aos telespectadores que compareceram nesssa casa e também aos que acompanham de casa, 

agradeceu em especial a Deus plas bençãos que ele vem ofertando ao município e se despediu. 

O vereador Erasmo de Carvalho, iniciou sua fala cumprimentando a todos, aos que 

acompanham essa sessão, sua equipe, os funcionários da câmra, cumprimentou também os 

secretáriois, o prefeito e os colegas, o vereador declarou ao prefeito seu total apoio, agradeceu 

pelo ao que se passou e afirmou que entrou no serviço público com o objetivo de trabalhar e 

nâo se distanciar de quem é, e sempre foi, afirmou que chega em 2022 cheio de gratidão, e por 

todos que se encontram a seu lado, falou ainda sobre suas idas aos povoados, afirmou que existe 

uma troca mútua de ajuda entre ele e a população, disse ainda que sempre procura os melhores 

meios para legislar, disse ainda que o povo de São Desidério é um povo trabalhador e guerreiro, 

citou  aniversário e pediu bençãos ao município, e se despediu de todos agradecendo desejando 

uma boa noite. 

O vereador Gerson de Carvalho, voltou a fazer uso da palavra para parabenizar o senhor Suesley 

da Silva, pela explanação que o mesmo fez, o vereador declarou seu apoio e de toda a câmara 

para incentivar seu projeto, parabenizou também o secretário de Cultura, esporte e lazer, o 

senhor Florentino de Souza, parabenizou também o município por seu aniversário. 

O vereador Marusan Ferreira, também voltou a fazer uso da palavra, e agradeceu ao secretário 

Souzae se desculpou por não ter podido estar presente no evento, justificou que por motivos de 

saúde veio a não comparecer, e também ao prefeito que cedeu o espaço para um evento 

odontológico no Sítio do Rio Grande.  



O vereador e presidente Paulo Luciano, fez pronunciamentos ao final da fala do palestrante 

Suesley, do prefeito e de seus colegas, fazendo ressalvas sobre suas falas, cumprimentou 

pessoas que acompanham a sessão pelas redes sociais, parabenizou os colegas e ao prefeito, 

recebeu elogios por parte de todos os presente, foi muito elogiado pela maneira como vem 

conduzindo os trabalhos, o presidente agradeceu a procuradora do município. O presidente 

pediu para que o vice-presidente Jorge Cavalcante assumisse seu lugar, para que pudesse fazer 

uso da tribuna, o presidente voltou a cumprimentar a todos os presentes, agradeceu aos colegas 

por trabalharem sempre em harmonia, todos se apoiando para realizar um bom trabalho, 

agradeceu a mesa diretora pelo excelente trabalho que vem desempenhando, afirmou que essa 

união e harmonia é o que tem feito toda a diferença, e deseja que nesse ano de 2022 continue 

da mesma maneira, falou ainda sobre a audiência pública realizada nessa tarde do dia 21, e 

parabenizou o prefeito por ter alcançado todos os índices, afirmou que tanto desenvolvimento 

é fruto de muito trabalho e dedicação, falou ainda sobre a audiência pública realizada na última 

quarta feira dia 16, sobre o trecho da BR135, e falou da importância dessa audiência, 

parabenizou a postura do prefeito em audiência, afirou que todosforam muito bem 

representados pelo prefeito. Seguiu falando sobre os avanços que a câmra de vereadores tem 

tido e agradeceu ao prefeito pela confiança depositada, e garantiu que essa mesa diretora está 

devendo colocar as duas contas de 2018 e 2019 ainda serão votadas aprovadas nesse ano de 

2022, falou sobre o novo sistema digital para votação de indicações e projetos de lei, afirmou 

que isso é extremamente necessário, afinal de contas hoje tudo é digital, afirmou ainda que os 

trabalhos continuaram mesmo no recesso parlamentar, seguiu agradecendo os colegas e aos 

secretários municipais, parabenizou ainda a procuradora da câmara Kelly Portela, que vem 

desempenhando um trabalho com excelência, empenho e dedicação, afirmou que não é fácil 

presidir uma câmara, porém Deus tem dado, muita sabedoria para que ele possa realizar um 

bom trabalho, afirmou que tudo que é feito nessa câmara é feito dentro da legalidade, 

parabenizou o Doutor Marlan pelo respauto jurídico prestado, agradeceu ainda as empresas 

prestadoras de serviço, e finalizou agradecndoa presença de cada um, tanto os quese encontram 

de forma presencial quanto virtualmente e afirmou que a câmara continuara desempenhando 

um bom trabalho em prol do município, com harrmonia e equilibrio entre os poderes, se 

despediu de todos agradecendo. 

Tendo, todos os vereadores, feito uso da tribuna, o Presidente Paulo Luciano, deu por encerado 

o GRANDE EXPEDIENTE: 

 

O presidente declarou aberta a ORDEM DO DIA, observando o número legal o presidente pediu 

ao Primeiro Secretário Gerson de Carvalho que fizesse a leitura dos ofícios em pauta. Tendo 

cumprido todas as finalidades e nada mais havendo a tratar, Presidente agradeceu a presença 

de todos e com a presença de Deus declaro encerrada a presente sessão. O presidente declarou 

aberta a ORDEM DO DIA, observando o número legal o presidente pediu ao Primeiro Secretário 

Gerson de Carvalho que fizesse a leitura dos ofícios em pauta. Tendo cumprido todas as 

finalidades e nada mais havendo a tratar, Presidente agradeceu a presença de todos e com a 

presença de Deus declaro encerrada a presente sessão. Eu Gerson de Carvalho, Primeiro 

Secretário, determino que a presente ata lavrada, após lida e não havendo retificação ou 

impugnação, vai ser publicada pelo assim senhor Presidente, nos termos do § 5° do art. 93 do 



Regimento Interno deste Municipal de São Desidério, vinte e um de fevereiro de dois mil e vinte 

e dois. 

 

São Desidério-BA 

21 de fevereiro de 2022. 


